
Prefeitura de Laranjeiras recebe 
micro-ônibus com acessibilidade

Mães relatam experiências
e desafios do dia a dia

PREFEITURA RECEBE R$ 6 
MILHÕES PARA BARRACÃO E 

PAVIMENTAÇÃO
A maior parte do montante, enviado pelo governo do Estado, será destinado à 

melhorias em 12 ruas.  Por contrapartida municipal, haverá um aporte de R$ 305 mil
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Avaliado em R$ 412 mil, o veículo, intermediado pela deputada
Gleisi Hoffman, tem capacidade para até 29 passageiros

e é equipado com elevador

Jaqueline Bueno, mãe de Vinícius de 7 anos, e Alessa Roling, mãe de 
Ísis de 5, pedem prioritariamente mais atenção na área de saúde para 

atendimento especializado

EDUCAÇÃO

AUTISMO
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Em frente ao Laranjão - Laranjerias do Sul
Av. Dr. Carmosino Vieira Branco, 189
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Projeto de desmembramento da UFFS 
tem primeiro voto favorável 

LARANJEIRAS E REALEZA 

P. 02 e 03
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TÚNEL DO TEMPO
13 de abril

1931 — As Cortes Gerais de-
põem o rei Afonso XIII e procla-
mam a Segunda República Es-
panhola.
1935 — A tempestade de poei-
ra chamada o Domingo Negro, 
foi considerada uma das pio-
res tempestades do Dust Bowl, 
atingindo regiões interiores dos 
Estados Unidos, mais precisa-
mente os estados de Oklahoma 
e de Texas.
1939 — As Vinhas da Ira, do 
escritor norte-americano John 
Steinbeck é publicado pela Vi-
king Press.
1940 — Segunda Guerra Mun-
dial: os Royal Marines desem-
barcam em Namsos, Noruega, 
em preparação para uma força 
maior que chegaria dois dias 
mais tarde.
1941 — Segunda Guerra Mun-
dial: o general alemão Erwin 
Rommel ataca Tobruk.
1942 — Malta recebe a Cruz de 
Jorge pela valentia de seus habi-
tantes. A Cruz de Jorge foi dada 
pelo próprio rei Jorge VI e agora 
é um emblema da bandeira na-
cional maltesa.
1945 — Segunda Guerra Mun-
dial: início da Batalha de Monte-
se, parte da Ofensiva Aliada final 
da Campanha da Itália, tendo 
como forças combatentes, de 
um lado unidades da 1ª divisão 
de infantaria (expedicionária) 
brasileira (1ª DIE), reforçada por 
alguns tanques da 1ª Divisão 
Blindada Americana; e de outro, 
tropas do 14º Exército do Grupo 
de Exércitos C da Wehrmacht.
1958 — O satélite soviético 
Sputnik II regressa após uma 
missão que durou 162 dias. Esta 
foi a primeira nave espacial a 
transportar um animal vivo, uma 
cadela chamada Laika. A cadela 
provavelmente viveu apenas al-
gumas horas após o lançamen-
to.
1967 — Gnassingbé Eyadéma 
torna-se Presidente do Togo de-
pois de um golpe de Estado.
1971 — O presidente norte-a-
mericano Richard Nixon termina 
o embargo contra a China.
1981 — STS-1: o primeiro ôni-
bus espacial operacional, Co-
lumbia completa seu primeiro 
voo de teste.
1986 — Em represália pelo aten-
tado de 5 de abril em Berlim Oci-
dental, que matou dois militares 
estadunidenses, o presidente 
dos Estados Unidos Ronald Re-
agan ordena uma série de ata-
ques aéreos contra a Líbia, ma-
tando 60 pessoas.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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Um passo crucial foi dado 
para o futuro do ensino 
superior no Paraná no 

final de março, com o parecer 
favorável do relator, referente 
ao projeto de desmembra-
mento da Universidade Fede-
ral da Fronteira Sul (UFFS). 
A iniciativa, idealizada pelo 
deputado Filipe Barros e de-
fendida pelo relator Felipe 
Francischini, propõe a cria-
ção da Universidade Federal 
do Iguaçu (UFI), reunindo os 
campi da UFFS localizados 
no estado.

A proposta se destaca 
pela visão de ampliar o aces-
so à educação superior de 
qualidade, impulsionando o 
desenvolvimento das regiões 
Sudoeste, Centro Sul e Oes-
te do Paraná. A autonomia 
da UFI permitiria um plane-
jamento mais estratégico e 
focado nas demandas locais, 
possibilitando a criação de 
novos cursos de graduação e 
pós-graduação.

Os campi de Laranjeiras 
do Sul e Realeza, original-
mente concebidos para aten-
der necessidades específi-
cas, enfrentaram obstáculos 
em seu pleno funcionamento 
devido à subordinação à rei-
toria em Chapecó, Santa Ca-
tarina. O desmembramento 
proposto proporcionaria um 

crescimento mais ordenado e 
sustentável, alinhado com as 
realidades regionais.

A visão do relator Fran-
cischini sobre a importância 
de uma distribuição justa de 
universidades federais em 
todo o país é fundamental. A 
criação da UFI não apenas re-
duziria as disparidades regio-
nais, mas também garantiria o 
acesso efetivo ao ensino su-
perior e à pesquisa para bra-
sileiros fora das capitais. Essa 
medida está em consonância 

com a Constituição 
Federal e promo-
ve a igualdade 
de oportunidades 
educacionais para 

todos os cidadãos, 
independentemente 

de sua localização.
A transformação da 

UFFS em UFI represen-
ta mais do que uma mu-
dança administrativa: é 
um investimento estraté-
gico no futuro do Paraná 
e do Brasil. A expansão 

de cursos em áreas estratégi-
cas como Engenharia, Medi-
cina, Farmácia, Enfermagem, 
Pedagogia e Ciência da Com-
putação permitirá a formação 
de profissionais qualificados 
para atender às demandas do 
mercado de trabalho e contri-
buir para o desenvolvimento 
da sociedade.

Em um momento em que 
o presidente Lula anuncia 
planos para ampliar a rede 
federal de ensino superior em 
São Paulo, é essencial garan-
tir que estados como o Para-
ná não sejam deixados para 
trás. A proposta de criação da 
UFI surge como uma resposta 
concreta a essa necessidade, 
abrindo caminho para o pro-
gresso educacional e socioe-
conômico da região.

Fortalecimento do ensino superior no 
Paraná: UFI em foco

EDITORIAL

Desmembramento 
da UFFS, que 
visa autonomia 
e desenvolvimento 
regional, teve parecer 
favorável do relator
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No final de março, o projeto 
de desmembramento da 
Universidade Federal da 

Fronteira Sul (UFFS), teve o pri-
meiro voto a favor. O relator, de-
putado Felipe Francischini (União 
Brasil/PR), teve decisão favorá-
vel à PL 4.505, de 2021 proposta 
pelo deputado Filipe Barros (PL/
PR), que propõe a transformação 
do campi da UFFS no Paraná na 
Universidade Federal do Iguaçu 
(UFI). O objetivo do projeto, cria-
do em 2021, é ampliar a atuação 
da instituição, abrangendo as 
unidades de Laranjeiras do Sul 
e Realeza. Hoje, a administração 
destes campi é subalterna à rei-
toria da UFFS em Chapecó (SC).

Justificativa 
A proposição foi distribuída 

à Comissão de Administração e 
Serviço Público (Mérito), à Co-
missão de Educação (Mérito), à 
Comissão de Finanças e Tribu-
tação (Art. 54, RICD) e à Comis-
são de Constituição e Justiça e 
de Cidadania - CCJC (Art. 54, 
RICD), sujeita à apreciação con-
clusiva pelas Comissões e sub-
metida ao rito ordinário.

Encerrado o prazo de 5 
sessões para apresentação 
de emendas ao projeto (de 
23/08/2023 a 04/09/2023). Não 
foram apresentadas emendas.

Em sua justificativa, o rela-
tor da proposta discorre que os 
campi Laranjeiras do Sul e Re-
aleza, pertencentes à UFFS, fo-
ram criados para atender a essa 
demanda, porém, sua subordi-
nação à Reitoria em Chapecó 
tem dificultado o alcance dos 
objetivos previstos na Lei 12.029 
de 2009. Para suprir essa es-
cassez, a proposta apresentada 
é a criação da UFI, abrangendo 
municípios das regiões Sudoes-
te, Centro Sul e Oeste do Para-
ná, com sede em Laranjeiras do 
Sul, cidade que já foi a capital 
do extinto Território do Iguaçu. O 
desmembramento dos campi da 
UFFS resultaria em crescimento 
ordenado, com apoio da comu-
nidade, permitindo a expansão 
de cursos como Engenharia, 
Medicina, Farmácia, Bioquími-
ca, Enfermagem, Pedagogia, 

Administração Pública e Ciência 
da Computação. 

Por fim, elenca que a criação 
da UFI proporcionaria autono-
mia para abrir novos cursos de 
graduação e pós-graduação, 
atrair investimentos e fomen-
tar o desenvolvimento regional. 
A universidade se tornaria um 
importante centro de conheci-
mento com impacto econômico, 
social e cultural significativo em 
toda a região do Paraná. 

Ainda no texto, Francischini 
aponta que “no contexto apre-
sentado, a distribuição equili-
brada de universidades federais 
em todo o território nacional é de 
extrema importância. Isso não 
apenas reduz as disparidades 
regionais, mas também assegu-
ra que os brasileiros, em particu-
lar aqueles que residem fora das 
capitais dos estados, tenham 
um acesso efetivo aos níveis 
mais avançados de ensino e 
pesquisa. Dessa forma, o equi-
líbrio geográfico das instituições 
de ensino superior não apenas 
cumpre com as diretrizes consti-
tucionais, mas também promove 
a igualdade de oportunidades 
educacionais para todos os 
cidadãos brasileiros, indepen-
dentemente de sua localização 

geográfica. Pelo exposto, o voto 
é pela aprovação do Projeto de 
Lei n.º 4.505, de 2021”, finaliza.

Relembre a notícia
Causando muito estarda-

lhaço na sede catarinense da 
UFFS, o deputado federal Filipe 
Barros protocolou o Projeto de 
Lei 4505/2021 na quinta-feira 
(16), que propõe a transfor-
mação do campi da Universi-
dade Federal da Fronteira Sul 
(UFFS) no Paraná na Universi-
dade Federal do Iguaçu (UFI). 
O objetivo do projeto é ampliar 
a atuação da instituição, abran-
gendo as unidades de Laranjei-
ras do Sul e Realeza. Hoje, a 
administração destes campi é 
subalterna à reitoria da UFFS 
em Chapecó (SC).

“O que se propõe é a possi-
bilidade de construirmos a Uni-
versidade Federal do Iguaçu, 
com abrangência territorial das 
regiões Sudoeste, Centro Sul 
e Oeste do Paraná e com sede 
da sua reitoria em Laranjeiras 
do Sul, o que resultará em cres-
cimento ordenado e contínuo. 
Com o apoio da comunidade pa-
ranaense e do governo federal, 
poderemos estender futuras uni-

dades a outras cidades abrangi-
das, ampliando o número de do-
centes e servidores e o número 
de cursos nos campi, como por 
exemplo Medicina, Engenha-
rias, Farmácia, Enfermagem, 
Pedagogia e Ciência da Com-
putação, entre outros que fazem 
parte da demanda regional”, ex-
plica o deputado Filipe Barros.

Propostas de Lula
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva anunciou inaugurações 
e obras para a ampliação da 
rede de universidades federais 
em São Paulo em 1º de maio. 
Além da ampliação de duas 
universidades existentes, Lula 
prometeu a inauguração de uma 
nova unidade de ensino superior 
até 2026. Lula não deixou claro 
se as unidades a serem instala-
das seriam ligadas a universida-
des já existentes ou se seriam 
novas instituições de ensino. 
Além das duas unidades, o pe-
tista também falou em terminar 
a construção da sede da Univer-
sidade Federal do ABC Paulista 
(UFABC) em São Bernardo do 
Campo. Não há nada previsto 
para o Paraná. A ideia da pro-
posta é mudar essa realidade. 

Na última quinta-feira (11), a 
prefeitura de Laranjeiras do 
Sul recebeu um novo micro-

-ônibus para a frota do transporte 
escolar municipal. O veículo, com 
capacidade para até 29 passagei-
ros e equipado com elevador para 
acessibilidade, é fruto de um inves-
timento de R$ 412 mil, viabilizado 
por meio de recursos do Governo 
Estadual e de emendas parlamen-
tares, junto ao Fundo de Desenvol-
vimento Educacional (FNDE), in-
termediado pela deputada federal 

Gleisi Hoffmann (PT).

Benefícios
Segundo o prefeito Berto Silva 

(Pode), o novo micro-ônibus repre-
senta um importante reforço para 
a frota da secretaria de Educação, 
garantindo mais conforto, seguran-
ça e acessibilidade no transporte 
dos alunos. “Esse novo veículo 
irá contribuir significativamente 
para o atendimento dos nossos 
estudantes, ampliando a capaci-

dade da Secretaria de Educação e 
proporcionando um transporte de 
qualidade para nossas crianças e 
jovens”, destacou o prefeito.

Para Berto, o investimento 
na frota do transporte escolar de-
monstra o compromisso da Pre-
feitura de Laranjeiras do Sul com 

a Educação. “A Educação é um 
processo que vai além da sala 
de aula, e garantir um transporte 
seguro e digno para os nossos 
alunos é fundamental para o seu 
aprendizado e desenvolvimento”, 
ressaltou o prefeito.

Projeto de desmembramento da 
UFFS tem primeiro voto favorável 

Proposta pelo deputado Felipe Barros (PL/PR) em 2021, o PL foi votado
à favor pelo deputado Felipe Francischini (União Brasil/PR) em março deste ano
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Jeferson Tenório (1977) é um 
escritor, professor e pesquisador 
brasileiro, radicado em Porto 
Alegre. Em 2021, recebeu o 
prêmio Jabuti referente à obra 
aqui resenhada e publicada no 
ano anterior. Trata-se da maior 
honraria a uma publicação 
literária nacional. O autor, então 
ganhou notoriedade e passou a 
ser chamado para entrevistas, no 
entanto, tornou-se alvo de haters, 
sendo inclusive ameaçado de 
morte. Em 2022 (último ano 
do governo Bolsonaro), seu 
livro passou pela seleção do 
PNLD - Programa Nacional 
do Livro Didático, escolhido 
que foi por uma equipe de 
analistas professores a serviço 
do Ministério da Educação e da 
Cultura (MEC), para fazer parte 
do acervo das bibliotecas de 
escolas públicas. 

Recentemente, algumas 
vozes (conservadoras) se 
levantaram e acusaram a obra 
de possuir vocabulário de baixo 
nível e de incitar à promiscuidade. 
Não demorou e os governos de 
Goiás, Mato Grosso do Sul e 
Paraná, de lideranças igualmente 
conservadoras, retiraram tal livro 
das bibliotecas. Este escriba, 
apenas sabia que o referido livro 
denunciava o racismo estrutural 
de nosso país, mas, diante da 
polêmica, resolveu adquiri-lo, 
para ler na íntegra e não ser mais 
um a julgar sem verdadeiramente 
conhecer a obra. Após a censura 
por parte do trio governamental, 
a venda do livro aumentou 
em 1400%. No entanto, esse 
incremento de vendas é algo 
que perturba o próprio autor que 
gostaria que o livro vendesse 
por si mesmo, não por reação a 
uma censura. Eu, por meu turno, 
penso que, após tantas noites 
escuras que o fascismo trouxe 
para a humanidade, reagir à 
censura de um livro, é combater 
com luz a escuridão daqueles 
que propagam o medo e o ódio.

O livro de Jeferson Tenório 
faz a denúncia do racismo 
de nossa sociedade, que se 
faz presente nas piadas, nos 
comentários em tom jocoso 
sobre as pessoas negras, ou 
ainda, na desaprovação ou 
desconfiança contra estas, etc. 
Relata de forma ficcional, ou nem 
tão ficcional assim, pois é difícil 
saber na obra, o que é fruto da 
imaginação do autor, ou o que é 
dele experiência vivida, que as 
pessoas que não possuem a pele 
negra, não conseguem, por mais 
empatia que tenham, sentir a 
dor do racismo. O escritor insere 
no papel de narrador, Pedro, 
um rapaz negro, estudante de 
arquitetura, filho de Henrique, um 
professor de literatura de escola 
pública, também negro e de sua 
mãe, Martha, uma mulher negra... 

O avesso da pele

Professor da rede pública estadual 
formado no PDE 2007/2008; 

especialista Metodologia do Ensino 
de Geografia; Realidade Brasileira; 

Geopolítica e Relações Internacionais

Continue lendo
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*Por Osnélio Vailati

A vista do 
meu ponto

Prefeitura recebe micro-ônibus com 
acessibilidade da deputada Gleisi Hoffman

Cleia Viana/Câmara dos Deputados e Gilmar Felix / Câmara

O autor do projeto, deputado Filipe Barros e o relator, Felipe Francischini

O transporte é avaliado em R$ 412 mil

 Assessoria



A decisão do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
de vetar o ponto principal 

do projeto de lei que restringe a 
‘saidinha’ de presos gerou insa-
tisfação entre os líderes partidá-
rios do Poder Legislativo. Uma 
parte do Congresso está se mo-
bilizando para derrubar o veto 
do governo já na próxima se-
mana. O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
indicou aos parlamentares que 
a próxima sessão do Congres-
so está prevista para ocorrer na 
próxima quinta-feira (18). A in-
tenção é incluir a análise sobre 
o veto de Lula às ‘saidinhas’ já 
nessa próxima sessão.

Pronunciamento
O anúncio da decisão sobre 

o veto foi feito pelo ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Ricardo Lewandowski. Lula 
tinha até o final desta quinta-
-feira para tomar uma decisão 
sobre o assunto.

Antes do pronunciamento 
do ministro, Pacheco já havia 
indicado que o Congresso não 
concordaria com um eventual 
veto de Lula sobre o tema. “Há 
uma posição clara do Congres-
so Nacional em relação a es-
sas saídas temporárias, que é 
um instituto que deve ser limi-
tado, especialmente nos casos 

em que isso possa prejudicar 
a reintegração social do preso. 
Não deve ser algo trivializado, 
acessível a todos, pois é co-
mum a reincidência de crimes 
por parte daqueles que estão 
em saída temporária’, afirma.

Opiniões
O presidente do PP, senador 

Ciro Nogueira (PI), afirmou que 
o Congresso pode derrubar o 
veto “sem dificuldades”. Ele en-
fatizou que a sessão para confir-
mar isso precisa ser realizada “o 
mais rápido possível”.

Da mesma forma, o senador 
Sergio Moro (União-PR) decla-
rou que “trabalhará para rever-
ter o veto”. “Negação da lei que 
acabaria com as permissões 
de saída dos presos durante 
feriados por Lula, é um desres-
peito às vítimas e à segurança 
pública, e reforça o motivo pelo 
qual ele era o candidato favorito 
nas prisões. Vou trabalhar com 
meus colegas para derrubar 
esse veto”, postou ele nas redes 
sociais.

O senador do partido União 
Brasil foi um dos participantes 

de um acordo para a aprovação 
do texto no Congresso. Ele pro-
pôs uma emenda que permite 
que os presos saiam para fre-
quentar cursos supletivos profis-
sionalizantes, do ensino médio 
ou superior, excluindo aqueles 
condenados por crimes hedion-
dos.

O líder do PP na Câma-
ra, Doutor Luizinho (PP-RJ), 
também enfatizou a neces-
sidade de resolver o assunto 
rapidamente. “Se houver uma 
sessão na próxima semana, é 
melhor resolver o quanto an-

tes”, disse ele.

Projeto
A aprovação do projeto con-

tou com a participação de figu-
ras ligadas ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro. No Senado, o texto 
foi relatado por Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ), filho mais velho do 
ex-presidente, e na Câmara por 
Guilherme Derrite (PL-SP), se-
cretário estadual de Segurança 
Pública de São Paulo. Derrite é 
colaborador do governador Tar-
císio de Freitas (Republicanos), 
ex-ministro de Bolsonaro.

O presidente do Conselho 
de Administração da Pe-
trobras, Pietro Mendes, 

foi afastado de suas funções 
por uma liminar expedida pela 
Justiça Federal de São Pau-
lo na última quinta-feira (11). 
Além disso, sua remuneração 
foi suspensa até que o proces-
so seja julgado em definitivo.

Decisão
A decisão foi proferida pelo 

juiz Paulo Cezar Neves Junior 
em resposta a uma ação mo-
vida pelo deputado estadual 
Leonardo Siqueira (Novo-SP). 
O deputado argumentou que 

Pietro Mendes ocupava o car-
go ilegalmente.

Entre os pontos apresenta-
dos na ação estão o conflito de 
interesses, uma vez que Pietro 
também é secretário de Petró-
leo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis do Ministério de Minas e 
Energia.Também foram men-
cionadas a falta de observân-
cia da Lei das Estatais, a au-
sência de elaboração de uma 
lista tríplice para o cargo e a 
não utilização de uma empresa 
especializada para a seleção.

Esta é a segunda vez em 
pouco tempo que um conse-
lheiro da Petrobras é afastado 

pela Justiça. Na semana pas-
sada, Sergio Machado Rezen-
de, indicado pelo governo fe-
deral, também foi afastado. A 
decisão foi motivada pela falta 
de apresentação de uma lista 
tríplice na indicação pelo gover-
no e pela ausência de um perío-
do de quarentena de 36 meses 
após sua atuação no diretório 
nacional do PSB, conforme exi-
gido pela Lei das Estatais.

Sergio Machado Rezende 
foi ministro da Educação e de 
Ciência e Tecnologia duran-
te os primeiros mandatos do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva.

Secretários estaduais de 
Fazenda se reuniram 
em Fortaleza na última 

quinta-feira (11) para discutir a 
possibilidade de aumentar os 
impostos cobrados em com-
pras internacionais realizadas 
em plataformas como Shein e 
Shopee. Essa questão tem ge-
rado reclamações por parte de 
alguns governadores e pode 
ser objeto de estudo durante o 
encontro.

Taxa única
Atualmente, um acordo na-

cional entre todos os estados 
estabeleceu uma taxa única 
do ICMS estadual de 17% para 
compras em plataformas inter-
nacionais, mesmo que o valor 
da encomenda seja inferior a 
US$ 50, o que isenta o Imposto 
de Importação federal. O assun-
to poderá ser discutido durante 
a reunião do Comitê Nacional 
de Secretários de Fazenda, o 
Comsefaz.

Oficialmente, a reunião será 
dedicada principalmente às ne-
gociações entre governadores 
sobre a regulamentação da re-
forma tributária. Os secretários 
podem chegar a um consenso 
sobre alguns dos pontos da re-
forma e incluí-los na proposta 
que será enviada ao Congresso 

Nacional na próxima semana.

Alíquota
No entanto, alguns secre-

tários não descartam a possi-
bilidade de que as compras da 
China voltem a ser discutidas. 
O principal argumento é que vá-
rios estados aplicavam alíquo-
tas superiores aos atuais 17%, 
o que resultava em uma queda 
na arrecadação potencial.

Alguns sugerem a aplicação 
de uma alíquota de 25% sobre 
todas as compras internacionais.

Caso os secretários con-
cordem com a proposta de 
aumento da alíquota nas com-
pras, o tema não entrará em 
vigor imediatamente, pois será 
necessária a aprovação das 
Assembleias Legislativas devi-
do à elevação de impostos em 
vários estados.

Além disso, outra notícia 
desfavorável para os compra-
dores de sites como AliExpress 
e Shein é que o governo federal 
ainda não desistiu da ideia de 
cobrar imposto de importação 
sobre as compras inferiores a 
US$ 50. No entanto, essa pos-
sibilidade não está sob a res-
ponsabilidade dos secretários e 
tem sido discutida no Ministério 
da Fazenda.

Lula veta restrições à saidinha, e 
Congresso quer sessão na próxima semana

A decisão gerou insatisfação entre os líderes partidários do Poder Legislativo

04 SÁBADO (13)
ABRIL DE 2024 BRASIL

Estados podem aumentar os impostos 
do AliExpress, Shopee e Shein

Justiça determina afastamento do 
presidente do Conselho da Petrobras

Reprodução

O presidente anunciou seu voto na última quinta-feira (11)

A decisão foi proferida em resposta a uma ação movida pelo 
deputado estadual Leonardo Siqueira (Novo-SP)

Reprodução



Um total de R$ 6 milhões 
foi liberado pelo Governo 
do Paraná para o municí-

pio de Quedas do Iguaçu. Os 
recursos serão utilizados para 
pavimentação de vias urbanas 
e na construção de um barracão 
industrial. A verba foi oficializada 
na quarta-feira (10), por meio de 
transferência voluntária da Se-
cretaria das Cidades (Secid).

Pavimentação 
A maior parte do investimento, 

R$ 5 milhões, será destinada à pa-
vimentação asfáltica de diversas 
ruas da cidade. Dentre as ruas 
beneficiadas, estão Laranjeiras, 
Travessa das Camélias, Caveú-
na, Elliotti, Travessa Gravatá, Ipê, 
Louros, Imbúia, Pereira, Goiabei-
ras, Avenida Pindorama e Rua 
Açaí. Para a concretização das 
obras, a prefeitura de Quedas do 
Iguaçu dará uma contrapartida de 
R$ 306.883,90.

Barracão industrial
O restante do valor, R$ 1 mi-

lhão, será aplicado na constru-
ção de um barracão industrial. A 
expectativa é que o novo espaço 
auxilie na geração de emprego e 
renda para o município. A prefeitu-
ra investirá R$ 87.346,33 na obra.

Recursos 
O secretário estadual das 

Cidades, Eduardo Pimentel, 
ressaltou a importância dos in-
vestimentos para Quedas do 
Iguaçu. “São recursos que ga-

rantem mais qualidade de vida 
para a população, além de im-
pulsionar o desenvolvimento 
econômico do município”, afir-
mou.

O prefeito Elcio Jaime da 
Luz também celebrou a libera-
ção dos recursos. “É um dia his-
tórico para Quedas do Iguaçu. 
Pela primeira vez, recebemos 
um investimento tão significa-
tivo para obras de pavimenta-
ção”, declarou.

Mais investimentos
Além dos R$ 6 milhões libe-

rados na quarta-feira, Quedas 
do Iguaçu já havia recebido ou-
tros investimentos do Governo 

do Estado. Através do Sistema 
de Financiamento aos Municí-
pios (SFM), foram destinados 
R$ 3,7 milhões para a aquisição 
de cinco caminhões caçamba 
basculante e para a implanta-
ção de abrigos de paradas de 
ônibus/taxi.

Ainda estão sendo investi-
dos R$ 4,8 milhões a fundo per-
dido no município. Desse total, 
R$ 1,9 milhão estão sendo utili-
zados para pavimentar as ruas 
Alecrim, Angicos, Baboas, Sân-
dalo e Jequitibá, com 82% das 
obras já concluídas. Os R$ 2,9 
milhões restantes serão utiliza-
dos para a reforma e ampliação 
do Ginásio de Esportes local.

Compromisso 
As autoridades presentes na 

solenidade reafirmaram o compro-
misso do Governo do Estado com 
o desenvolvimento de Quedas do 
Iguaçu. “Estamos trabalhando para 
que o município tenha cada vez 
mais infraestrutura e qualidade de 
vida para seus moradores”, disse o 
secretário Eduardo Pimentel.

O prefeito agradeceu o apoio 
do Governo do Estado e destacou 
a importância da parceria para o 
progresso do município. “Quedas 
do Iguaçu está em um novo mo-
mento, com investimentos que 
vão transformar a realidade da 
nossa cidade”, finalizou.

Governo libera R$ 6 milhões para 
barracão e pavimentação em Quedas

Por contrapartida municipal, haverá um aporte de R$ 307 mil. Dentre as ruas 
beneficiadas, estão Laranjeiras, Travessa das Camélias, Caveúna, Elliotti, Travessa 

Gravatá, Ipê, Louros, Imbúia, Pereira, Goiabeiras, Avenida Pindorama e Rua Açaí
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Além dos R$ 6 milhões liberados na quarta-feira, Quedas do Iguaçu 
já havia recebido outros investimentos do Governo do Estado

Na quinta-feira (11), a prefeitu-
ra de Marquinho inaugurou 
a brinquedoteca ‘Cantinho 

da Leitura’. O espaço foi ideali-
zado para estimular a leitura e a 
criatividade dos pequenos, teve a 
sua abertura em um evento que 
contou com a presença de autori-
dades locais e membros da comu-
nidade.

Incentivo a leitura 
A iniciativa da brinquedoteca 

partiu da secretaria de Ação So-
cial, com o objetivo de promover o 
acesso à leitura e à cultura entre 
as crianças da cidade. “A leitura é 
uma prática fundamental para o 
desenvolvimento infantil”, afirma 
a secretária de Ação Social, Ti-
siane Varela Schisler Bolzon. “Ela 
contribui para o aprimoramento da 
linguagem, da criatividade e do ra-
ciocínio lógico, além de despertar 
a imaginação e a curiosidade das 
crianças”, ressalta.

Investimento
no futuro

A criação da brinquedoteca 
foi viabilizada por meio da De-

liberação Nº 047/2022 - CED-
CA/PR, que destinou recursos 
para a aquisição de livros, 
mobiliário e outros materiais 
necessários para o funciona-
mento do espaço. “Este é um 
investimento importante no fu-
turo de nossas crianças”, des-
taca a Secretária Tisiane. “Ao 
incentivar a leitura, estamos 
abrindo portas para um mundo 
de oportunidades e conheci-
mento.”

Convite à comunidade
A brinquedoteca ‘Cantinho 

da Leitura’ está aberta a toda 
a comunidade infantil de Mar-
qunho. Os pais e responsáveis 
podem levar seus filhos para 
conhecer o espaço e aprovei-
tar as atividades oferecidas. 
“A equipe estará à disposição 
para auxiliar as crianças na 
escolha dos livros e na orga-
nização de atividades lúdicas”, 
destaca Tisiane.

Marquinho inaugura nova 
brinquedoteca ‘Cantinho da Leitura’

Espigão Alto se prepara para o 
Dia D da vacinação contra a gripe

Hoje (13), Espigão Alto do Igua-
çu realizará o Dia D da vacina-
ção contra a gripe no Centro 

de Saúde, das 8 às 17 horas. A ini-
ciativa visa imunizar toda a popula-
ção prioritária do município, além de 
oferecer atividades para as crianças 
durante a campanha.

Ação atende grupos 
prioritários e acamados

A campanha dará foco nos gru-
pos considerados mais suscetíveis 
à gripe, como profissionais da se-
gurança, caminhoneiros, população 
carcerária e jovens em medidas 
socioeducativas. Para aqueles que 
possuem dificuldade de locomoção 
ou estão acamados, equipes da se-
cretaria de Saúde se deslocarão até 
suas residências para realizar a apli-
cação da vacina.

Diversão para as 
crianças

Para tornar o dia ainda mais es-
pecial para as crianças, o Centro de 
Saúde contará com brinquedos in-
fláveis durante todo o evento. “Além 
de receberem uma dose de saúde, 

as crianças também poderão se di-
vertir”, ressalta o secretário de Saú-
de, Jocemar Mendes de Jesus.

Prevenção
contra o inverno

O secretário ainda reforça a im-
portância da vacinação para preve-
nir os casos de gripe no inverno, que 
se aproxima. “A vacina é a maneira 
mais eficaz de se proteger contra 
a gripe e suas complicações. Por 
isso, convidamos toda a população 
prioritária para participar do Dia D e 
garantir sua saúde e a de seus fami-
liares”, conclui.

Grupos prioritários
para a vacinação:

• Profissionais das forças de segu-
rança e salvamento e das forças 
armadas
• Caminhoneiros, rodoviários e por-
tuários
•Funcionários do sistema prisional
• Pessoas de 12 a 21 anos em medi-
das socioeducativas
• População privada de liberdade.

*Por Dr. Luiz Antonio

O TRT da 4ª região, 
sediado em Porto Alegre/
RS, aplicou pena de 
aposentadoria compulsória 
ao juiz do Trabalho 
Guilherme da Rocha 
Zambrano, em razão da 
compra de carros de luxo 
em leilão judicial para 
revenda.

A Corte considerou o que 
disposto na Loman, segundo 
a qual atos de comércio são 
vedados a juízes. A pena, 
no entanto, só deve ser 
cumprida após o trânsito em 
julgado do processo. Até lá, 
o magistrado está afastado 
de suas funções.)

Conforme noticiado 
pelo G1, um dos leilões 
foi promovido pela vara 
do Trabalho de Sapiranga 
em março de 2022. 
O juiz arrematou uma 
caminhonete Land Rover 
Evoque, modelo 2012/2013, 
por R$ 98 mil.

De acordo com o 
Tribunal, o magistrado 
também participou de 
outros leilões na mesma 
época, adquirindo um Audi 
A5 para a esposa, cedendo 
um Toyota Corolla para o 
irmão e um Nissan Frontier 
para a tia.

O Órgão Especial do 
TRT da 4ª região considerou 
que o juiz praticou atos 
de comércio e constituiu 
sociedade como sócio, o 
que é proibido.

Como os automóveis 
adquiridos foram listados 
como parte do capital social 
da sociedade da qual o juiz 
fazia parte, foi configurada 
a prática de atos de 
comércio - o que motivou a 
aposentadoria compulsória.

Juiz há cerca de 
17 anos, Zambrano foi 
afastado imediatamente 
do cargo de maneira 
cautelar, sem prejuízos 
ao vencimento, até a 
efetivação da aposentadoria 
compulsória. Confirmada 
a aposentadoria, o juiz 
receberá vencimentos 
proporcionais ao tempo de 
serviço e contribuição.

Segundo o TRT-4, um 
juiz trabalhista na ativa 
ganha R$ 37.731,80.

No processo, o juiz 
afirmou que a compra 
do veículo ocorreu para 
uso pessoal e não para a 
sociedade da qual fazia 
parte.

Fonte:https://www.
migalhas.com.br/

quentes/403649/trt-4-
aplica-demissao-a-juiz-que-
comprou-carros-em-leilao-

para-vender.

Demissão de juiz que 
comprou carros em 
leilão para vender

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br



O YouTube iniciou testes 
de um novo design para 
o reprodutor de vídeos 

em computadores pessoais 
(PC). A atualização, ainda em 
fase experimental e disponí-
vel apenas para uma seleção 
limitada de usuários, apre-
senta mudanças significativas 
em relação ao layout atual da 
plataforma na versão desktop, 
gerando opiniões divergentes 
entre os usuários.

Novo design
A principal alteração con-

siste na inclusão do título do 
vídeo, informações do canal 
e a seção de comentários 
ao lado direito do reprodutor, 
deslocando as sugestões de 
vídeo para outra área. Isso 
resulta na concentração de di-
versos recursos, incluindo al-
gumas funcionalidades volta-
das para acessibilidade, como 
transcrições de vídeo, em um 
espaço mais restrito. Mesmo 
ao ativar o modo teatro, que 

amplia o reprodutor de vídeo 
para ocupar toda a largura da 
tela, esses elementos perma-
necem visíveis, com as infor-
mações do vídeo e os comen-
tários sendo deslocados para 
a parte inferior da página.

As mudanças radicais têm 
provocado debates entre os 
usuários. Enquanto alguns 
elogiam o novo design, ou-
tros argumentam que as al-
terações impactaram nega-
tivamente a experiência na 

versão desktop, priorizando 
recomendações e engajamen-
to de conteúdo em detrimento 
da interação dos usuários na 
seção de comentários.

Comunicado
Em comunicado enviado 

ao Android Police em 11 de 
abril, o YouTube explicou que 
o novo design é parte de um 
teste limitado, com o objetivo 
de facilitar a leitura de comen-
tários enquanto os usuários 
assistem aos vídeos no PC. A 
empresa ressaltou que se tra-
ta apenas de um experimento 
e que o feedback dos usuários 
será crucial para determinar a 
adoção ou não do novo layout.

O YouTube é uma das pla-
taformas mais populares entre 
os brasileiros para consumo 
de vídeos. Estatísticas re-
centes divulgadas pela Kan-
tar Ibope Media revelam que, 
entre janeiro e dezembro de 
2023, o serviço liderou o seg-
mento em termos de audiên-
cia, com uma participação de 
16,1% no consumo de vídeos, 
superando até mesmo a TV 
paga.

A Microsoft recentemente de-
clarou que o suporte ao Win-
dows 10 será finalizado em 13 

de outubro de 2025, o que implica 
a cessação das atualizações de 
segurança e novos recursos para 
este sistema operacional, lançado 
em 2015. Entretanto, a empresa 
estendeu o período de suporte 
estendido para as versões Home 
e Pro do Windows 10, oferecen-
do mais tempo para os usuários 
considerarem a transição para o 
Windows 11, se assim desejarem.

Entre as vantagens desta-
cadas da mudança para o Win-
dows 11 estão aprimoramentos 
na segurança, desempenho e 

novos recursos.
O Windows 11 traz consigo 

diversas melhorias em seguran-
ça, como recursos aprimorados 
de proteção contra ameaças on-
line, juntamente com um aumen-
to percebido no desempenho 
do sistema em relação ao seu 
antecessor. Além disso, novos 
recursos, como um menu Iniciar 
redesenhado, widgets e melhor 
integração com o Microsoft Te-
ams, oferecem uma experiência 
aprimorada aos usuários.

No entanto, é essencial notar 
que a migração para o Windows 
11 pode não ser viável para todos 
os usuários, devido aos requisitos 

mínimos de hardware estabeleci-
dos pela Microsoft. Recomenda-
-se, portanto, que os usuários veri-
fiquem a compatibilidade de seus 
computadores com o Windows 11 
e iniciem o planejamento da mi-
gração o mais cedo possível.

Em resumo, o fim do suporte 
ao Windows 10 representa uma 
oportunidade para os usuários 
atualizarem para um sistema 
operacional mais seguro, rápido 
e com mais recursos. Apesar 
dos desafios que a migração 
possa apresentar, existem re-
cursos disponíveis para auxiliar 
os usuários durante o processo 
de transição.

A Meta, empresa controla-
dora do Instagram, reve-
lou planos para testar um 

novo recurso destinado a pro-
teger adolescentes e prevenir 
atividades suspeitas dentro 
da plataforma. O recurso em 
questão consiste em um sis-
tema de desfoque de mensa-
gens que contenham nudez, 
visando a segurança e bem-
-estar dos usuários jovens. 
A iniciativa surge em meio a 
preocupações crescentes nos 
Estados Unidos e na Europa 
sobre os potenciais impactos 
negativos do uso excessivo 
das redes sociais, especial-
mente entre os jovens.

De acordo com a Meta, o 
recurso empregará tecnologia 
de aprendizado de máquina 
para identificar e desfocar au-
tomaticamente imagens com 
conteúdo considerado inade-
quado para menores de ida-
de. Destinado a usuários com 
idade inferior a 18 anos, o re-
curso será ativado por padrão, 
enquanto os adultos recebe-
rão notificações incentivan-
do-os a optar pela sua ativa-
ção. Além disso, a empresa 
assegura que a análise das 
imagens ocorrerá localmente 
nos dispositivos, garantindo 

privacidade mesmo em con-
versas criptografadas de pon-
ta a ponta.

A Meta também está em-
penhada no desenvolvimento 
de tecnologias adicionais para 
combater atividades fraudu-
lentas na plataforma, incluin-
do a identificação de contas 
potencialmente envolvidas em 
golpes de extorsão. Esta medi-
da surge em meio a processos 
judiciais nos Estados Unidos, 
nos quais procuradores de 33 
estados acusaram a empresa 
de enganar repetidamente o 
público sobre os riscos asso-
ciados às suas plataformas. 
Enquanto isso, na Europa, a 
Comissão Europeia busca es-
clarecimentos sobre as medi-
das adotadas pela Meta para 
proteger crianças de conteúdo 
ilegal e prejudicial. A empresa 
afirmou que também está tra-
balhando para implementar a 
criptografia nas mensagens 
diretas do Instagram, alinhan-
do-se assim aos padrões de 
segurança cada vez mais exi-
gentes.

YouTube testa novo design para reprodutor

Microsoft anuncia o fim do suporte para o Windows
10 e destaca vantagens da migração para o 11

Instagram testará recurso de 
desfoque em mensagens com Nudez

A plataforma está realizando experimentos com layout que
reorganiza elementos como título, informações do canal e seção de comentários
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O Eclipse Total Solar de 08 de abril chega como ‘o grande eclipse da América’

Aproximação da data de encerramento do suporte ao Windows 10 
levanta questões sobre a transição para seu sucessor, o Windows 11
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Em famílias com crianças porta-
doras de necessidades espe-
ciais, a jornada assume desa-

fios e alegrias de forma singular. É 
nesse cenário que mostraremos his-
tórias de duas famílias: a de Ísis, de 
5 anos, e a de Vinícius, de 7 anos, 
ambas marcadas pelo Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). A mãe de 
Ísis, Alessa, e Jaqueline, mãe de Vi-
nícius, relatam os desafios, esperan-
ças e suas experiências, e ajudam 
a compreender e valorizar a diversi-
dade e a resiliência que permeiam o 
convívio com o TEA.

Diagnóstico
As duas mães relatam reações 

parecidas ao saberem do diagnós-
tico. A mãe de Vinícius, Jaqueline, 
expressa inicialmente surpresa e 
preocupação devido à falta de infor-
mações e recursos na época. “Fica-
mos preocupados porque tínhamos 
receio do que iriamos enfrentar, 
além do medo de não conseguir ofe-
recer um suporte clínico adequado 
para ele, pois nossa cidade possui 
poucos profissionais capacitados 
na área do TEA”, relata Jaqueline.

E Alessa, mãe de Ísis, descreve 
uma reação inicial de choque, luto e 
incerteza após o diagnóstico da fi-
lha. Ela menciona que sentiu culpa, 
vergonha e dificuldade em aceitar a 
situação. “Entramos numa espécie 
de luto, principalmente pelo fato de 
não saber para onde correr, nem por 
onde começar” descreve.

Desafios
Jaqueline destaca a escassez 

de profissionais capacitados na área 
de saúde, bem como os obstáculos 
para garantir a inclusão de Vinícius 
na escola. Ela também menciona 
o enfrentamento do preconceito e 
da falta de compreensão sobre o 
autismo por parte da sociedade, o 
que pode afetar a percepção e a 
interação com seu filho. “Todo iní-
cio de ano é muito difícil conseguir 
uma professora de apoio para au-
xiliar ele nas atividades em sala de 

aula. Atendimento público pela saú-
de quase não temos. Só esse ano, 
conseguimos consulta com uma 
psicóloga pela saúde. Em contra-
partida até hoje não conseguimos 
atendimento público com terapeuta 
e fonoaudiólogo”.

Já a mãe de Ísis, menciona que 
além da luta pela inclusão escolar 
de Ísis e a complexidade de encon-
trar o equilíbrio entre tratamento di-
ferenciado e integração com outras 
crianças, também existe os desafios 
alimentares. “Ela teve uma introdu-
ção alimentar bem-sucedida, mas 
depois começou a restringir a dieta, 
comendo apenas arroz e recusan-
do outros alimentos. Nos causou 
preocupação com a ingestão de nu-
trientes adequada, já que recusa um 
alimento quando aceita outro. Essas 
dificuldades alimentares, envolvem 
questões principalmente de textura 
e sabor”.

Inclusão em eventos
Para apoiar e incluir o membro 

autista em atividades e eventos fa-
miliares, as famílias adotam diferen-
tes estratégias de adaptação.

Jaqueline enfatiza a importância 
de evitar ambientes com muito baru-
lho e muitas pessoas devido à sen-
sibilidade sensorial de Vinícius. “Ele 

é uma criança alegre, brincalhona 
e inteligente, mas ele tem uma sen-
sibilidade ao som que o torna pro-
penso a crises de agitação, irritação 
e choro em ambientes barulhentos 
ou com muitas pessoas. Evitamos 
expô-lo a essas situações, optando 
por ambientes mais calmos e tran-
quilos”.

Alessa compartilha que a inte-
ração social de Ísis era mais difícil. 
Houve situações em que a família 
precisou se retirar de eventos devi-
do à falta de adaptação da criança. 
“Já fomos embora de alguns lugares 
pois ela não se adaptava, mas hoje 
melhorou muito’, afirma.

Serviços de apoio
Ambas as famílias têm acesso 

a recursos e serviços de apoio, em-
bora com diferentes abordagens e 
experiências.

A família da Ísis conta com o 
suporte de plano de saúde, tendo 
acesso a terapias como psicologia, 
neurologia e nutrição. Além disso, 
recebem apoio da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae) que oferece terapeutas ocu-
pacionais, fonoaudiólogos e psicó-
logos, dependendo das necessida-
des específicas de cada criança.

Por outro lado, a família do Vi-

nícius destaca o papel fundamental 
da Fundação Colibri, onde os pais 
compartilham informações, ideias 
e se ajudam mutuamente. No ser-
viço público, eles contam com aten-
dimento psicológico quinzenal no 
posto de saúde do bairro e acom-
panhamento da professora de apoio 
na escola regular. A mãe ressaltar 
que precisou recorrer ao Ministério 
Público para garantir esse direitos 
básico.

Perspectivas
As famílias expressam uma mis-

tura de esperança e preocupação 
em relação ao futuro de seus filhos 
autistas.

A família do Vinícius demons-
tra confiança crescente devido aos 
avanços em informações, novas 
terapias e direitos sociais conquista-
dos na sociedade. A aprovação do 
atendimento prioritário na área da 
saúde e do Código estadual da pes-
soa com autismo são vistos como 
grandes avanços. Já a mãe da Ísis 
expressa uma perspectiva otimista 
em relação ao futuro de sua filha, 
acreditando que poderá cursar uma 
faculdade, trabalhar, formar uma fa-
mília e realizar seus sonhos.

Ambas reconhecem as estatís-
ticas desfavoráveis e esperam que 

os governantes se adaptem a esse 
novo cenário para fornecer suporte 
adequado às crianças autistas.

Necessidades
As mães identificam a neces-

sidade de mais apoio na área da 
saúde, especialmente no que diz 
respeito aos atendimentos clínicos 
especializados.

“Faz anos que estamos na ex-
pectativa da criação do Centro de 
Atendimento Especializado ao Au-
tista em nossa cidade. Já é uma 
promessa política da atual gestão 
administrativa do nosso município 
e esperamos que ela se concretize 
o mais rápido possível”, afirma Ja-
queline.

“Precisamos urgente de aten-
dimento especializado”, concluiu 
Alessa.

Centro de Atendimento 
Especializado ao Autista

A prefeitura de Laranjeiras do 
Sul, em publicação no último dia 
(03), divulgou que o Centro de Aten-
dimento Exclusivo ao Autista, está 
em fase de projeto pelo consórcio 
da Associação Intermunicipais de 
Saúde do Centro Oeste do Paraná 
(Assiscop) e logo entrará em funcio-
namento.

Autismo: famílias relatam dificuldades 
e perspectivas para seus filhos
Jaqueline Bueno, mãe de Vinícius de 7 anos e Alessa Roling, mãe de Ísis de 5, pedem

prioritariamente mais atenção na área de saúde para atendimento especializado
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Um estudo abrangente pu-
blicado na revista JAMA 
traz boas notícias para 

as gestantes que precisam to-
mar paracetamol para aliviar a 
febre ou a dor. A pesquisa, que 
analisou dados de 2,5 milhões 
de nascimentos na Suécia, não 
encontrou associação entre o 
uso do paracetamol durante a 
gravidez e um maior risco de 
autismo, TDAH ou deficiência 
intelectual em crianças.

Explicação
“Esse é um estudo muito 

amplo e bem projetado que não 

encontrou associação entre o 
uso de paracetamol e o com-
prometimento do desenvolvi-
mento neurológico, incluindo 
autismo e TDAH”, disse Eric 
Brenner, professor assistente 
de pediatria na Universidade 
de Duke, em um e-mail para a 
CNN. “Embora qualquer medi-
camento deva sempre ser usa-
do com cautela e sob consulta 
a um obstetra, parece que o pa-
racetamol é seguro”, ressalta.

Análise
O estudo utilizou um método 

robusto de análise entre irmãos 

para controlar fatores genéti-
cos e ambientais que podem 
influenciar os resultados. Essa 
metodologia compara crian-
ças expostas ao paracetamol 
no útero com seus irmãos que 
não foram expostos. Como os 
irmãos compartilham muitos 
dos mesmos genes e ambien-
tes, essa comparação elimina a 
influência de muitos fatores de 
confusão que podem distorcer 
os resultados em outros tipos 
de estudos.

Estudos anteriores haviam 
associado o paracetamol ao 
autismo, TDAH e deficiência 

intelectual. No entanto, esses 
estudos não levaram em con-
sideração suficientemente os 
fatores de confusão, como a 
hereditariedade de distúrbios 
do neurodesenvolvimento.

Fatores 
O estudo também encon-

trou que a exposição ao para-
cetamol durante a gravidez foi 
mais comum entre crianças 
nascidas de pais com menor 
nível socioeconômico, IMC 
mais alto no início da gravidez, 
que fumavam durante a gravi-
dez ou que tinham diagnóstico 

de distúrbios psiquiátricos ou 
condições de desenvolvimento 
neurológico.

Outros analgésicos 
Curiosamente, o estudo não 

encontrou associação entre 
outros analgésicos, como aspi-
rina, outros AINEs e opioides, 
e um maior risco de distúrbios 
do neurodesenvolvimento. No 
entanto, o uso de aspirina, em 
particular, foi associado a um 
menor risco de distúrbios do 
neurodesenvolvimento. Mais 
pesquisas são necessárias 
para entender esse achado.

Segundo estudo, Paracetamol na gravidez não 
aumenta riscos de autismo ou TDAH



O município de Pato Bran-
co, localizado no Sudo-
este do Paraná, sediará o 

primeiro encontro das Regiões 
Turísticas de 2024. Organizado 
pela Secretaria de Turismo do 
Paraná (Setu), o evento ocor-
rerá de terça a sexta-feira da 
próxima semana, de (16) a (19) 
de abril. Durante o encontro, 
os técnicos da Setu e do Viaje 
Paraná trabalharão diretamente 
com agentes de turismo e gesto-
res municipais em uma imersão, 
proporcionando capacitações, 
rodadas de negócios e apresen-
tações de casos de sucesso.

Objetivo
A solenidade oficial está mar-

cada para o dia 19, contando 
com a presença de autoridades 
estaduais, palestras e oficinas. 
Além disso, serão realizadas 
atividades práticas em nove mu-
nicípios da região, destacando 
não apenas os atrativos turísti-

cos, mas também a gastronomia 
local.

O objetivo principal é fortale-
cer a Região Turística Vales do 
Iguaçu, que abrange 22 municí-
pios, e expandir a rede de profis-
sionais que atuam na área. Ges-
tores municipais e empresários 
do setor serão envolvidos para 
identificar o potencial de merca-
do de suas atividades turísticas.

O secretário estadual do Tu-
rismo, Marcio Nunes, enfatizou: 
“Com as Jornadas, mostramos 
caminhos que podem ser percor-
ridos e aspectos que podem ser 
aprimorados, sempre visando 
utilizar o turismo como uma fer-
ramenta para impulsionar o de-
senvolvimento dos municípios”.

 A iniciativa também conta 
com o apoio da Agência de De-
senvolvimento Regional do Su-
doeste do Paraná.

Imersão
As atividades de capacita-

ção e visitas aos municípios 
incluirão:
• Sítio do Vale e degustação do 
leitão em Dois Vizinhos;
• Centro de Eventos dos Lagos 
do Iguaçu e Cachaçaria Mileski 
em São Jorge do Oeste;
• Degustação do almoço da 
Igreja Luterana em São João;
• Estância do Texas em Chopin-
zinho;
• Recanto das Cachoeiras, Pon-
to Zero e Mirante da Cratera de 
Impacto em Coronel Vivida;
• Santuário Nossa Senhora da 
Saúde e Prainha de Cruzeiro 
do Iguaçu;
• Alagado do Iguaçu e Cerveja-
ria Guesser em Nova Prata do 
Iguaçu;
• Saltão em Salto do Lontra;
• Visita à Igreja Santa Izabel da 
Hungria e ao Santuário Dioce-
sano de Nossa Senhora Apare-
cida em Santa Izabel do Oeste.

No primeiro bimestre de 
2024, as empresas para-
naenses ligadas ao setor 

de prestação de serviços teste-
munharam um crescimento de 
8,5% no volume de suas ativi-
dades em comparação com o 
mesmo período do ano anterior. 
Este desempenho destacado do 
Paraná, superando a média na-
cional de 3,3%, foi divulgado na 
mais recente Pesquisa Mensal 
de Serviços pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), ontem (12).

Crescimento
No acumulado dos últimos 12 

meses, o crescimento no seg-
mento em nível estadual atingiu 
10,9%, sendo o mais elevado no 
Sul do País. Enquanto isso, em-
presas catarinenses registraram 
um aumento de 8,1% em suas 
atividades, e as gaúchas, 3,8%. 
A média nacional ficou em 2,2%.

O levantamento também re-
vela um crescimento de 6,3% no 
volume de serviços no Paraná 
em fevereiro, em comparação 
com o mesmo mês de 2023, 
mais do que o dobro do índice 
nacional de 2,5%.

Todos os segmentos anali-
sados pelo IBGE apresentaram 
resultados positivos no Paraná 
no primeiro bimestre. Os servi-
ços prestados à família aumen-
taram em 3,5% em relação a 
janeiro e fevereiro de 2023. Os 
serviços profissionais, adminis-
trativos e complementares cres-
ceram 5,9% no mesmo período, 
enquanto os transportes, servi-
ços auxiliares e correio variaram 
em 9,4%.

As maiores altas foram ob-
servadas nas empresas que 

prestam serviços de informação 
e comunicação (10,6%) e em 
outros serviços (10,8%).

Turismo
No âmbito do turismo, o Pa-

raná continua demonstrando um 
cenário aquecido. Entre janeiro 
e fevereiro, o setor registrou um 
aumento de 0,5% nas ativida-
des, contrariando a tendência 
nacional de uma queda de 0,8% 
no mesmo período. Apenas cin-
co estados apresentaram uma 
variação mensal positiva.

No acumulado do ano, as 
atividades turísticas no estado 
acumularam um crescimento 
de 2,1% em comparação com o 
primeiro bimestre de 2023. Esse 
desempenho destacado posi-
cionou o Paraná como líder no 
Sul do Brasil, superando Santa 
Catarina (1,3%) e o Rio Grande 
do Sul (-4,8%), e foi sete vezes 
maior do que a média nacional 
(0,3%). O aumento também se 
traduziu em uma melhoria nas 
finanças das empresas do se-
tor, com um aumento de 10% na 
receita no primeiro bimestre de 
2024.

Economia dinâmica
A economia dinâmica do Para-

ná é evidenciada pelos resultados 
positivos não apenas no segmen-
to de serviços e turismo, mas tam-
bém em outros setores, conforme 
revelado pelas últimas pesquisas 
do IBGE. No primeiro bimestre, 
as indústrias instaladas no esta-
do registraram um crescimento 
de 4%, enquanto o comércio acu-
mulou um aumento de 6,9% nos 
dois primeiros meses de 2024, 
destacando o vigor da economia 
paranaense.

Sobre a pesquisa
 A Pesquisa Mensal de Servi-

ços fornece indicadores que possi-
bilitam monitorar o comportamen-
to atual do setor de serviços no 
país. A pesquisa analisa a receita 
bruta de serviços em empresas 
formalmente constituídas, com 20 
ou mais pessoas ocupadas, cuja 
principal atividade seja um serviço 
não financeiro, excluindo as áreas 
de saúde e educação. Os resul-
tados completos, tanto em nível 
nacional quanto estadual, estão 
disponíveis para consulta no ban-
co de dados do IBGE.

Setor de serviços registrou aumento 
de 8,5% em 2024 e turismo 2,1%

O Paraná supera a média nacional de 3,3%, e no acumulado dos 
últimos 12 meses, o crescimento no segmento em nível estadual 

atingiu 10,9%, sendo o mais elevado no Sul do País

Pato Branco sedia 1ª edição da jornada de 
aproximação das Regiões Turísticas
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A pesquisa analisa a receita bruta de serviços em empresas com 20 
ou mais pessoas ocupadas, cuja principal atividade seja um serviço 
não financeiro, excluindo as áreas de saúde e educação

Melhor do mundo
O Paraná está na disputa para conquistar novamente o título de me-
lhor queijo do mundo com a Cooperativa Witmarsum, que participa 
com nove rótulos no prestigioso Mundial do Queijo. O evento, que 
acontece em São Paulo de 11 a 14 de outubro, atrai aproximada-
mente 2 mil produtores de diversas nacionalidades.

Na presidência
A diretora-executiva da De Paula Contadores, Elizangela de Paula 
Kuhn, foi eleita presidente do GBrasil, o maior grupo de empresas 
contábeis do país para o biênio 2024–2026. Nascida em Foz do 
Iguaçu, contadora e advogada, Elisângela é a primeira mulher a as-
sumir a presidência do grupo desde sua criação, em 1996.

Inovação e sustentabilidade
Pelo segundo ano, o Paraná foi considerado o estado mais inova-
dor e sustentável do Brasil pelo ranking da consultoria Bright Cities. 
O estudo classificou dez cidades paranaenses no ranking das 100 
melhores do Brasil, dentre elas três da região Oeste: Cascavel (41ª), 
Toledo (54ª) e Foz do Iguaçu (77ª). Na lista estão ainda Curitiba (9ª), 
Maringá (12ª), Londrina (22ª), Umuarama (23ª), Pinhais (40ª), Ara-
pongas (83ª) e Campo Largo (94ª). O Paraná obteve avaliação de 
6,31, seguido por São Paulo, com 6,17 e Santa Catarina, com 5,95.

Restaurantes
As prefeituras de Palmas e Pato Branco abriram licitação para a 
construção de restaurantes populares nas duas cidades. Em Pato 
Branco, o investimento previsto é de R$ 4,8 milhões e em Palmas, 
a prefeitura desapropriou uma área por R$ 1 milhão, o que estrilou 
a oposição ao prefeito Dr. Kosmo (PSD) na Câmara de Vereadores.

Mobilização
O deputado Anibelli Neto (MDB) apresentou projeto de lei que ins-
titui no Paraná a Semana Estadual de Mobilização e Incentivo à 
Frequência e Combate à Evasão Escolar. “O projeto foi inspirado 
em uma ação do Colégio Estadual do Campo Ilha Rasa, de Gua-
raqueçaba. Na escola, a “Semana D – Frequência Escolar” de 8 a 
12 de abril contou com atividades extracurriculares que mobilizaram 
os estudantes com campeonatos de xadrez, de matemática e vôlei, 
além de concurso de fotografia.

Destaque
A UFPR foi reconhecida mais uma vez como uma das melhores 
universidades do mundo, de acordo com a 20ª edição do QS World 
University Rankings (2024): Top global universities. Entre todas as 
universidades públicas e privadas brasileiras, listadas pelo ranking, 
a UFPR ocupa a 9ª posição. “Esse reconhecimento ressalta o com-
promisso da UFPR com a qualidade acadêmica e a excelência no 
ensino, pesquisa e extensão.”, disse o reitor Ricardo Fonseca,

Concurso público
Pelo menos 12 concursos públicos e processos seletivos estão com 
inscrições abertas no Paraná, com mais de 530 vagas disponíveis 
em diversas áreas para nível fundamental, médio, técnico e superior 
de escolaridade. O PCI Concursos disponibiliza gratuitamente os 
editais.

Sogro do presidente
O pai da primeira-dama do país Janja Silva, José Clóvis da Silva, 
morreu essa semana em Curitiba, aos 83 anos, por falência de 
múltiplos órgãos. O comerciante aposentado estava internado no 
Hospital Evangélico Mackenzie. Por meio de uma nota de pesar, 
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva confirmou a morte e pediu 
privacidade para a família.

Comércio paranaense
O comércio no Paraná teve um crescimento de 6,9% no primeiro 
bimestre de 2024 em comparação com o mesmo período do ano 
passado. Os dados foram divulgados pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE). Esse é o melhor resultado da Região 
Sul.



Na última quinta-feira (11), o 
Festival de Cannes anunciou 
os filmes selecionados para 

sua 77ª edição. Entre eles está 
‘Motel Destino’, produção brasileira 
dirigida por Karim Aïnouz, conheci-
do por obras como ‘Vida Invisível’ 
e ‘Praia do Futuro’. A seleção oficial 
inclui 50 filmes, dos quais 21 estão 
na disputa pelo principal prêmio do 
festival, a Palma de Ouro. A lista é 
composta por produções de diver-
sos países. A edição de 2024 está 
agendada para os dias 14 a 25 de 
maio, na cidade francesa que em-
presta seu nome ao evento.

Histórico nacional
O Brasil tem uma história signifi-

cativa no festival, tendo conquistado 
o prêmio máximo uma vez, há 60 
anos, com ‘O Pagador de Promes-
sas’, dirigido por Anselmo Duarte. Ao 
longo dos anos, o país acumulou 40 
indicações nessa categoria.

O último filme brasileiro a rece-
ber destaque em Cannes foi ‘Bacu-
rau’, dirigido por Kleber Mendonça 
Filho e Juliano Dornelles, que rece-
beu o Prêmio do Júri em 2019. Abai-
xo, relembre seis momentos em que 
o Brasil se destacou em Cannes.

O Cangaceiro (1953)
 O Cangaceiro”, dirigido por 

Lima Barreto, garantiu o primeiro 
prêmio do Brasil no Festival de Can-
nes, em uma categoria que hoje não 
existe mais, a de filme de aventura. 
O enredo segue o Capitão Galdino, 

que aterroriza vilarejos pobres no 
Nordeste do Brasil, saqueando e 
frequentemente matando com seu 
bando armado. Em um desses ata-
ques, ele rapta a professora Olívia 
e exige dinheiro como resgate. No 
entanto, tanto ele quanto seu braço 
direito, o valente Teodoro, se sentem 
atraídos pela mulher cativa, desen-
cadeando a discórdia no bando.

O Pagador de
Promessas (1962)
 ‘O Pagador de Promessas’, diri-

gido por Anselmo Duarte, é o único 
filme brasileiro a conquistar o mais 
alto prestígio do Festival de Cinema 
de Cannes, a Palma de Ouro. Esta 
foi a 11ª indicação do Brasil, que 
hoje já acumula 38. Além disso, a 

produção recebeu uma indicação ao 
prêmio de Melhor Filme Estrangeiro 
no Oscar de 1963, embora não te-
nha ganhado.

Baseado na peça teatral homô-
nima do dramaturgo Dias Gomes, 
o filme acompanha Zé do Burro, 
um homem humilde que enfrenta 
a intransigência da Igreja ao tentar 
cumprir a promessa feita em um 
terreiro de Candomblé: carregar 
uma pesada cruz de madeira por 
um longo percurso.

O Dragão da
Maldade contra o

Santo Guerreiro (1969)
 Em relação a ‘O Dragão da Mal-

dade contra o Santo Guerreiro’, o 
prêmio foi para Glauber Rocha, que 

ganhou na categoria de Melhor Dire-
tor no Festival de Cannes. A trama 
do filme segue Antônio das Mortes, 
um antigo matador de cangaceiros, 
contratado por um coronel para as-
sassinar um líder religioso rebelde. 
No entanto, ao confrontar sua víti-
ma, ele opta por poupar sua vida. 
Antônio então se depara com as ad-
versidades do sertão e decide apoiar 
a causa do povo contra a opressão 
do coronel.

Eu Sei Que Vou Te 
Amar (1986)

Indicado à Palma de Ouro, ‘Eu 
Sei Que Vou Te Amar’, dirigido por 
Arnaldo Jabor, foi aclamado pela 
atuação de Fernanda Torres, que 
conquistou o prêmio de Melhor In-
terpretação Feminina no festival 
de cinema. Ela se tornou a primei-
ra brasileira a ganhar um prêmio 
em um dos eventos mais renoma-
dos do cinema.

O filme narra a história de um jo-
vem casal que decide terminar o re-
lacionamento, mas concorda em se 
reencontrar três meses depois para 
discutir a relação.

Linha de Passe (2006)
Anos mais tarde, o Brasil voltou 

a ser laureado no Festival de Can-
nes. Desta vez, Sandra Corveloni 
recebeu o prêmio de Melhor Inter-
pretação Feminina por seu papel 
como Cleusa em ‘Linha de Passe’, 
dirigido por Walter Salles e Danie-

la Thomas. O filme foi ovacionado 
com uma salva de aplausos que 
durou nove minutos após sua exi-
bição no evento.

A trama acompanha quatro ir-
mãos criados pela mãe, que tra-
balha como empregada domés-
tica na periferia de São Paulo e 
está grávida de um homem des-
conhecido. Sem uma figura pater-
na presente, os garotos enfrentam 
desafios enquanto perseguem 
seus sonhos, sendo que um deles 
vê seu talento no futebol como a 
esperança de uma vida melhor.

Bacurau (2019)
O faroeste dirigido por Kleber 

Mendonça Filho e Juliano Dornelles 
marcou presença em Cannes e con-
quistou o Prêmio do Júri, uma das 
categorias de destaque do festival. 
Em 2021, Kleber foi selecionado 
como um dos membros do júri do 
evento.

Em ‘Bacurau’, os habitantes do 
pequeno povoado homônimo no 
sertão brasileiro fazem uma desco-
berta alarmante: sua comunidade 
desapareceu dos mapas. Gradual-
mente, eles começam a notar ativi-
dades suspeitas na região: drones 
sobrevoam os céus e estrangeiros 
chegam à cidade. À medida que 
carros são alvejados e corpos 
aparecem, um grupo de morado-
res conclui que estão sob ataque. 
Para enfrentar o inimigo, eles se 
unem e criam coletivamente um 
plano de defesa.

Relembre seis filmes brasileiros 
premiados na competição
O último longa nacional a receber destaque no festival, foi ‘Bacurau’, dirigido por Kleber

Mendonça Filho e Juliano Dornelles, que recebeu o Prêmio do Júri em 2019
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A produção brasileira ‘Motel Destino’, dirigida por 
Karim Aïnouz está entre as indicações

Richards Moura, natural de 
Londrina, se destacou no 
reality show “Largados e Pe-

lados Brasil” pela sua demonstra-
ção de resistência e habilidade de 
sobrevivência. Após enfrentar os 
desafios do Gran Chaco, no Nor-
te da Argentina, completou uma 
jornada de 21 dias que testou os 
limites humanos. O treinador não 
só superou as adversidades do 
ambiente desafiador, mas também 
ganhou o carinho dos espectado-
res brasileiros com sua paciência e 
determinação.

Experiência
Ao lado de João Lima, de São 

Paulo, Moura enfrentou uma das 
experiências mais desafiadoras 
da terceira temporada do progra-
ma. A dupla lidou com tempera-
turas extremas, que variavam de 
quase 40 graus Celsius durante o 
dia a gélidos -10 graus Celsius à 
noite. Esse teste de sobrevivência 
ocorreu sem o conforto de roupas 
e com acesso muito limitado a 
ferramentas, apenas uma panela 
para ferver água, um facão, um 
machado e um estilingue, que se 
mostraram inestimáveis para caça 

e sobrevivência.
O desafio não apenas testou os 

limites físicos e mentais de Moura 
e Lima, mas também ofereceu um 
olhar interessante sobre as estra-
tégias de sobrevivência humana 
em condições extremas. O suces-

so de Moura em completar este 
desafio ressalta não só a tenacida-
de e habilidade dos participantes 
em enfrentar o desconhecido, mas 
também a universalidade do espí-
rito de aventura e a capacidade de 
superação que nos une a todos.

Na última quinta-feira (11), a 
Netflix lançou o trailer ofi-
cial da terceira temporada 

de “Bridgerton”. A série é baseada 
nos livros de Julia Quinn, “Os Bri-
dgertons”, e narra a trajetória de 
irmãos unidos em busca de amor e 
felicidade na elite londrina.

Episódios
A temporada será composta 

por oito capítulos, divididos em 
duas partes. Os primeiros quatro 
episódios serão lançados em 16 
de maio, enquanto os próximos 
serão disponibilizados em 13 de 
junho.

Esta temporada se concentra 

na história de Penelope Feathe-
rington (Nicola Coughlan) e Colin 
Bridgerton (Luke Newton).

Durante a temporada, Pene-
lope decide abrir mão de Colin e 
opta por casar-se com um homem 
que assegure sua independência, 
permitindo-lhe manter sua identi-
dade como Lady Whistledown.

Quando Colin retorna de sua 
viagem, propõe-se a ensiná-la a se 
tornar mais confiante e encontrar 
um esposo, porém logo se vê con-
sumido por ciúmes.

Daniel Francis, Sam Phillips e 
James Phoon se juntam ao elenco 
da terceira e última temporada de 
“Bridgerton”.

Largados e Pelados: paranaense 
vence desafio após 21 dias na selva

Netflix divulga o trailer 
oficial da terceira 

temporada de ‘Bridgerton’Max/ Arte TEM

Divulgação

Richards Moura se destacou pela sua demonstração 
de resistência e habilidade de sobrevivência

Episódios focam na história de Penélope e Colin



Nos Estados Unidos, as au-
toridades estão preocupa-
das com um recente surto 

de sarampo. Desde o início do 
ano, mais de 100 casos da do-
ença foram registrados. O Cen-
tro de Controle e Prevenção de 
Doenças do país (CDC) emitiu 
um alerta, indicando que o rápi-
do aumento de casos, o maior 
em dois anos, representa uma 
ameaça ao status de erradica-
ção da doença no país.

Relatório
O CDC, em um relatório 

publicado na última quinta-
-feira (11), afirmou que o risco 
de uma disseminação gene-
ralizada do sarampo nos EUA 
permanece baixo devido à alta 
imunidade populacional. No 
entanto, devido ao aumento 
de casos no primeiro trimes-
tre de 2024, são necessárias 
ações para melhorar a co-
bertura da vacinação contra 
sarampo, caxumba e rubé-
ola. Essas medidas incluem 
incentivar a vacinação antes 
das viagens internacionais e 
investigar prontamente casos 
suspeitos de sarampo”, infor-
mou a agência de saúde.

O sarampo foi eliminado 
nos EUA em 2000, o que signi-
fica que não houve surtos per-
sistentes por um ano ou mais. 
Segundo o relatório do CDC, a 
eliminação do sarampo “reduz 
o número de casos, mortes e 

custos que ocorreriam se a 
transmissão endêmica do sa-
rampo fosse restabelecida”.

Anos anteriores
Em 2019, surtos prolonga-

dos em comunidades subva-
cinadas em Nova York ame-
açaram esse status. O novo 
relatório do CDC analisa o 
desempenho do sistema de vi-
gilância do sarampo nos EUA 
e as tendências epidemioló-
gicas reveladas pelos dados 
desde então.

De janeiro de 2020 a março 
de 2024, foram relatados 338 
casos de sarampo nos EUA. 

Os sistemas de vigilância do 
país foram amplamente consi-
derados eficazes e “suficiente-
mente sensíveis para detectar 
casos isolados e surtos”, for-
necendo informações comple-
tas sobre indicadores cruciais, 
como idade, data de início da 
erupção cutânea, status de 
vacinação e histórico de via-
gens, entre outros.

A vasta maioria dos casos 
(96%) estava vinculada à im-
portação por meio de viagens 
internacionais, sendo que a 
maioria desses casos (61%) 
afetou residentes dos EUA 
que não foram vacinados, 

apesar de serem elegíveis, ou 
cujo status de vacinação era 
desconhecido.

“No último relatório, o CDC 
alertou que o status da elimi-
nação do sarampo nos EUA 
continua a ser ameaçado pe-
los aumentos globais na inci-
dência da doença e pela redu-
ção da cobertura de vacinação 
contra o sarampo em níveis 
globais, nacionais e locais”, 
destacou a agência de saúde.

No mês passado, o CDC 
emitiu um alerta de saúde aos 
profissionais médicos para 
aumentar a conscientização 
sobre a propagação interna-

cional do sarampo. Também 
instruiu os profissionais a va-
cinarem bebês alguns meses 
antes da data usual, caso 
suas famílias planejem viajar 
para o exterior.

Sarampo
O sarampo é altamente 

contagioso e pode ser fatal, 
principalmente em crianças 
não vacinadas. Os sintomas 
incluem febre, tosse, coriza, 
olhos lacrimejantes e erupção 
cutânea vermelha. Cerca de 1 
em cada 5 pessoas não vaci-
nadas nos EUA que contraem 
sarampo são hospitalizadas. 
Pneumonia e encefalite são 
complicações comuns.

Uma alta cobertura vacinal, 
com meta de 95%, é crucial 
para conter a doença, mas a 
taxa de vacinação tem sido 
abaixo do ideal. Em 2022-
2023, apenas 93,1% dos alu-
nos do jardim de infância nos 
EUA receberam todas as do-
ses. Até o último dia (4), 83% 
dos casos de sarampo repor-
tados este ano ocorreram em 
indivíduos não vacinados. Me-
tade dos casos afetou crian-
ças com menos de 5 anos, e 
quase 60% das pessoas afe-
tadas, incluindo dois terços 
das crianças com menos de 5 
anos, necessitaram de hospi-
talização.

Erradicação do sarampo nos EUA está 
ameaçado pelo aumento de casos

Desde o início do ano, mais de 100 casos da doença foram registrados, o maior registro em dois anos
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O sarampo é altamente contagioso e pode ser fatal, principalmente em crianças não vacinadas, 
os sintomas incluem febre, tosse, coriza, olhos lacrimejantes e erupção cutânea vermelha

Na noite da última quinta-fei-
ra (11), uma autoridade dos 
Estados Unidos afirmou 

que há preocupações quanto a 
um possível ataque do Irã contra 
Israel, porém, espera-se que seja 
de escala limitada o bastante para 
evitar provocar uma resposta que 
leve os EUA à guerra.

Declaração
Anteriormente, a Casa Branca 

declarou que o governo dos Esta-
dos Unidos está empenhado em 
conter a propagação do conflito no 
Oriente Médio. Também afirmou 
que os EUA comunicaram ao Irã 
que não estavam envolvidos em 
um ataque aéreo contra um im-
portante comandante militar ira-
niano em Damasco. Além disso, a 
Casa Branca advertiu o Irã a não 
usar esse ataque como pretexto 
para intensificar ainda mais a ten-
são na região.

Incidente
Em um incidente relaciona-

do, alegadamente aviões de 
guerra israelenses atacaram a 
embaixada do Irã em Damasco, 
resultando na promessa de vin-
gança por parte do Irã. Durante 
o ataque, um general iraniano de 
alto escalão e seis outros oficiais 
militares iranianos foram mortos, 

aumentando a tensão em uma 
região já instável devido ao con-
flito em Gaza.

Fontes iranianas informaram 
à Reuters que Teerã indicou a 
Washington que responderá ao 
ataque de Israel de forma a evi-
tar uma escalada maior, optando 
por não agir precipitadamente 
enquanto pressiona por deman-
das que incluem um cessar-fogo 
em Gaza.

Os Estados Unidos estão em 
estado de alerta máximo devido à 
possibilidade de ataques retaliató-
rios do Irã, enquanto os diploma-
tas americanos se empenham em 
reduzir as tensões.

Confronto
Em 7 de outubro, o grupo islâ-

mico palestino Hamas lançou um 

ataque contra Israel, resultando 
na morte de 1.200 pessoas, de 
acordo com relatórios israelen-
ses. Desde então, as operações 
militares de Israel em Gaza, con-
trolada pelo Hamas, causaram a 
morte de mais de 33.000 pesso-
as, segundo o Ministério da Saú-
de local. Isso resultou no desloca-
mento quase total da população 
de 2,3 milhões de habitantes de 
Gaza, gerando uma crise huma-
nitária e acusações de genocídio, 
que Israel nega.

Grupos apoiados pelo Irã têm 
expressado solidariedade aos 
palestinos, conduzindo ataques a 
partir do Líbano, Iêmen e Iraque. O 
governo iraniano evitou confrontos 
diretos com Israel ou os Estados 
Unidos, embora continue a ofere-
cer apoio aos seus aliados.

EUA preveem possível ataque do Irã contra Israel

País americano prefere evitar o envolvimento direto em um conflito armado

Getty Images

México solicita suspensão do 
Equador das atividades da ONU
Documentos judiciais divul-

gados pelo Tribunal Interna-
cional de Justiça mostraram 

que o México solicitou ao tribunal 
superior da Organização das Na-
ções Unidas a suspensão da ade-
são do Equador. Isso seria até que 
o país sul-americano emita um pe-
dido público de desculpas pela in-
vasão à embaixada mexicana em 
Quito. Esse pedido foi revelado na 
última quinta-feira (11).

Solicitação
O México apresentou uma 

acusação contra o o Equador, por 
violar o direito internacional e um 
tratado da ONU sobre relações 
diplomáticas ao realizar um ata-
que armado à embaixada mexi-
cana. A ação solicita ao tribunal a 
suspensão do Equador da ONU, 
a menos que emita “um pedido 
público de desculpas reconhe-
cendo suas violações aos prin-
cípios e normas fundamentais 
do direito internacional, visando 
garantir a reparação dos danos 
morais infligidos ao México e aos 
seus cidadãos afetados”.

Desde a última sexta-feira (5), 
as relações diplomáticas entre 
os dois países estão suspensas 
devido à entrada forçada da po-
lícia equatoriana na embaixada 
para prender o ex-vice-presidente 
Jorge Glas, que havia buscado e 
recebido asilo político no México.

Os governos regionais uni-
ram-se em solidariedade ao Mé-
xico após a invasão à embaixada. 
A ministra das Relações Exte-
riores mexicana, Alicia Barcena, 
demonstrou confiança de que o 
caso mexicano receberia apoio 
no tribunal. Conforme estipula-
do pelo direito internacional, as 
embaixadas são consideradas 
territórios soberanos do país que 
representam. “O México está 
acusando o Equador de violar 
a imunidade diplomática de sua 
embaixada”, declarou Barcena, 
denunciando-a como “uma viola-
ção injustificada em qualquer cir-
cunstância”.

O governo do presidente 
equatoriano Daniel Noboa argu-
mentou que a proteção do asilo 
era ilegal devido às acusações de 
corrupção que Glas enfrenta.
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Segunda-feira (15)
Antenor chega ao escritório 

de Olavo e o tira de lá, para que 
Amyr possa vasculhar o compu-
tador. Amyr não encontra nada. 
Daniel quer pegar o notebook de 
Olavo na casa dele. Taís planeja 
sequestrar Zé Luis pra ficar com 
o dinheiro de Paula. Antenor de-
sabafa com Lucia sobre seu de-
sejo de ter um filho com ela. Ma-
teus fecha um contrato para seu 
blog. Cassio o auxilia. Fingindo 
ser Paula, Taís pega Zé Luis no 
albergue. Lucia e Hermínia pro-
curam Zé Luis. Taís ameaça Zé 
Luis e pede resgate a Paula. O 
menino consegue se desvenci-
lhar e Taís foge com Ivan.

Terça-feira (16)
Paula briga com Taís. Ivan 

aparece e dá uma pancada forte 
na cabeça de Paula, que des-
maia. Taís e Ivan fogem. A polí-
cia invade o esconderijo de Taís 
e encontra Paula desacordada. 
Marion recebe intimação para 
depor. Lucia percebe que Ante-
nor está angustiado e quer saber 
o porquê. Ele esbraveja contra 
Taís. Lucia estranha a reação 
do marido. O celular de Ante-
nor toca e Lucia vê o nome de 
Taís no visor. Marion conta para 
Olavo que Ivan e Taís são aman-
tes. Lucia pergunta para Antenor 
como ele conheceu Taís.

Quarta-feira (17)
Ana Luisa conta para Nereu 

que Taís se matou. Lucia se sur-
preende com Antenor deitado no 
quarto escuro. Lucia conta para 
ele que Taís se matou com gás. 
Hermínia e Clemente contam 
para Zé Luis que Taís se matou. 
Celeste conta para o delegado 
que recebeu um telefonema de 
Paula para sair de casa. Paula 
afirma que não foi ela. Mais uma 
vez foi Taís se passando por ela. 
Mateus conta para Cássio sobre 
a morte de Taís. Mateus confessa 
para Cássio que quer levar Cami-
la à festa da operadora. Fred de-
sabafa com Fernanda sobre estar 
sentindo saudade de Camila.

* A emissora não liberou o 
restante dos capítulos, e as in-
formações podem ser modifica-
das em função da edição das 
novelas.

Segunda-feira (15)
Ramón deixa Pudim e Lauri-

nha com Vênus. Paulina afirma 
a Brenda que não tem como seu 
plano dar errado. Lupita acorda, 
e Júpiter fica aliviado. Hans exi-
ge uma condição para aceitar a 
proposta de Jéssica. Andrômeda 
e Chicão buscam atendimento 
para soltar a resina. Odair obser-
va Vênus e os filhos de Paulina e 
Tom. Jéssica finge para Luca es-
tar interessada em reatar a ami-
zade com Electra. Lupita pensa 
em se declarar para Júpiter.

Terça-feira (16)
Odair sai com Pudim, sem 

que Vênus veja. Lupita obser-
va Júpiter se insinuar para uma 
moça na feira e desiste de se de-
clarar. Mila grava Hans contan-
do sobre seu plano com Jéssica 
contra Electra. Vênus se deses-
pera com o sumiço de Pudim. 
Paulina orienta Odair. Andrôme-
da sente ciúmes de Chicão com 
Sheila. Tom avisa à polícia sobre 
o desaparecimento do filho.

Quarta-feira (17)
Tom tenta acalmar Paulina. 

Pudim é encontrado. Brenda cul-
pa Paulina pelo que aconteceu 
com o neto. Andrômeda tem uma 
ideia para atrapalhar o jantar en-
tre Chicão e Sheila, e pede ajuda 
a Júpiter. Guto teme que Lupita 
se afaste dele. Plutão tenta aju-
dar Nicole. Paulina repreende 
Odair. Jéssica tenta se reaproxi-
mar de Electra.

Quinta-feira (18)
Jéssica pede perdão a Elec-

tra. Paulina exige que Tom man-
tenha Vênus afastada de seus 
filhos. Lupita ouve uma conversa 
de Elisa sobre Júpiter. Kleberson 
acompanha Andrômeda ao res-
taurante onde Chicão está com 
Sheila. Hans mostra Electra para 
as moças que aplicarão o golpe 
nela. Catarina tenta convencer 
Vênus a desistir de investigar a 
morte de Pedro. Plutão comenta 
com Vênus que Júpiter tem con-
seguido dinheiro de forma miste-
riosa. Chicão parte para cima de 
Andrômeda e Kleberson. As mo-
ças contratadas por Hans provo-
cam Electra no bar. 

Sexta-feira (19)
Uma pessoa filma, sem ser 

vista, a discussão das moças 
com Electra. Sheila briga com 
Andrômeda. Vênus e Plutão fin-
gem, para Andrômeda e Júpiter, 
que desistirão da missão. Tom 
se preocupa com a saúde de 
Ramón. Júpiter se prepara para 
seu encontro misterioso, e Lupi-
ta fica chateada. Max tenta im-
pedir Plutão de levar Nicole até 
Tom. Vênus avisa a Tom que irá 
procurar Nilton por conta própria. 
Catarina marca uma reunião com 
Leda, Lulu e Nanda. A polícia in-
tima Electra a ir à delegacia.

Sábado (20)
Electra é levada para a de-

legacia, e Andrômeda fica ner-
vosa. Nicole enfrenta Max e sai 
com Plutão. Tom se preocupa 
com a ida de Vênus até a casa 
de Nilton. Lulu e Nanda questio-
nam o motivo de Catarina querer 
impedir a investigação de Vênus. 
Andrômeda avisa a Murilo sobre 
Electra. Nilton destrata Vênus. 
Mila ajuda Guto com Leda. Jés-
sica agradece a Hans pelo su-
cesso do plano contra a rival. 
Hans se enfurece com Mila.

Segunda-feira (15)
José Inocêncio estranha as 

atitudes de Mariana. Joana agra-
dece a Dona Patroa pelo trata-
mento com sua família. José Ino-
cêncio rejeita Mariana ao vê-la 
vestida com a camisola de Maria 
Santa. Norberto se surpreende 
com a volta de Sandra para o 
vilarejo. Lu elogia o novo visu-
al de Zinha. Rachid comunica a 
Sandra que agora ele é o dono 
da casa que era de Jacutinga e 
a convida para abrirem um negó-
cio juntos.

Terça-feira (16)
José Inocêncio diz a Mariana 

que quer conviver com a mulher 
do jeito como a conheceu. Joana 
ameaça Egídio e acaba contan-
do ao coronel que Sandra está 
na casa que era de Jacutinga. 
José Inocêncio confidencia a 
Augusto que se preocupa com 
a segurança de Norberto e Ra-
chid depois que eles se juntaram 
a Sandra na abertura da casa. 
João Pedro questiona Sandra 

sobre a real intenção com o novo 
negócio.

Quarta-feira (17)
Dona Patroa implora para 

Sandra não afrontar o pai e re-
tornar a Salvador. Buba diz a Ve-
nâncio que ele precisa aceitá-la 
para que os dois consigam levar 
o relacionamento adiante. Dona 
Patroa fica incrédula quando 
Sandra lhe convida para morar 
com ela. Venâncio pede a Buba 
que espere a criança de Teca 
nascer para contar a verdade a 
José Inocêncio. José Inocêncio 
deduz que Eliana está tendo um 
caso com Damião.

Quinta-feira (18)
Sandra, João Pedro e Au-

gusto enfrentam Egídio. José 
Inocêncio celebra a gravidez de 
Buba. Inácia critica a atitude de 
João Pedro e Augusto por terem 
ameaçado Egídio. José Inocên-
cio orienta Venâncio em como 
agir com Eliana, e conta que a 
ex-mulher do filho estava tendo 
um caso com Damião. Eliana re-
vela a Kika que está apaixona-
da por Damião. Buba se sente 
mal por usar a falsa barriga e 
por mentir para José Inocêncio. 
José Inocêncio pede a Venâncio 
que confisque o apartamento de 
Eliana. 

Sexta-feira (19)
Buba e Venâncio discutem 

sobre a farsa da gravidez. Egídio 
pensa em tomar providências, ao 
saber por Marçal que Augusto es-
teve com Pastor Lívio no acampa-
mento dos trabalhadores assenta-
dos. Lu diz a João Pedro que tem 
medo de que ele seja vítima de 
uma tocaia. Buba deixa claro para 
José Venâncio que não quer mais 
enganar ninguém, e ameaça se 
separar do publicitário. José Ino-
cêncio externa sua preocupação a 
Rachid com a reação que Egídio à 
reabertura da casa de Jacutinga.

Sábado(20)
Dona Patroa conversa so-

bre seus problemas com Pastor 
Lívio. Teca diz a Buba que não 
sabe como, mas já conhecia 
José Inocêncio antes de ver o 
quadro com o seu retrato. José 
Inocêncio fica sabendo que Ra-
chid foi casado com Marianinha, 
irmã mais velha de Maria Santa. 
Buba expulsa Venâncio de casa 
e exige que ele conte a verdade 
para José Inocêncio. Venâncio 
manda que Eliana deixe seu 
apartamento. 
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Áries (21/03 - 20/04)
Projeto de vida e objetivos ficarão 
mais claros. Comunicações 
e contatos estarão abertos, 
aproveite para brilhar nas redes 
e atrair oportunidades.

Touro (21/04 - 20/05)
Aproveite oportunidades de 
fazer boas compras. A semana 
termina com perspectivas 
positivas na área financeira. Um 
longo ciclo chegará ao fim. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
A semana terminará com 
sensação de “missão cumprida”. 
Aproveite a passagem da Lua 
por seu signo para cuidar da 
beleza e jogar a autoestima para 
cima.

Câncer (21/06 - 22/07)
Aumente a sintonia com sua 
força interior e visualize os 
próximos passos da carreira. Os 
relacionamentos profissionais 
estarão aquecidos.

Leão (23/07 - 22/08)
Aproveite oportunidades 
de expansão profissional e 
concretize uma mudança. A 
semana terminará com otimismo 
e perspectivas mais amplas. 

Virgem (23/08- 22/09)
Vênus e Lua criarão um clima 
íntimo nos encontros de hoje. 
Troque confidências e fortaleça 
vínculos afetivos. 

Libra (23/09 - 22/10)
Conexões e planos de viagem 
manterão o astral em alta. 
Planeje novas atividades de 
rotina. Investir no seu equilíbrio, 
saúde e bem-estar será 
prioridade.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Pare um pouco e mergulhe 
nos sentimentos. O dia pedirá 
privacidade e reflexões. 
Organize ideias de trabalho, 
melhore a organização e torne o 
cotidiano mais gostoso.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Criatividade, senso de humor e 
soluções originais não faltarão 
hoje. O amor atingirá uma 
dimensão maior com conversas 
profundas e romantismo.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Arrumações na casa facilitarão 
o dia a dia. Torne seus espaços 
mais funcionais e conte com 
melhor organização. O dia será 
bastante produtivo — tome 
iniciativas, resgate antigos 
contatos e discuta ideias.

Aquário (21/01 - 19/02)
Assuntos do coração estarão 
em destaque. A semana termina 
com conversas animadas, clima 
quente numa relação especial e 
mais espaço para o prazer. 

Peixes (20/02 - 20/03)
Decisões sérias, aumento de 
responsabilidades e novos 
desafios marcam esta fase. 
Fortaleça as bases afetivas e 
materiais.

HORÓSCOPO

De 15 a 20 de abril

Confira o resumo das novelas 
para próxima semana
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Show Cacio e Marcos

1° Agrovet da Atlética Taurus da Campo Real

Calourada do Leão

Gravação do clipe Luan Goes

11 de maio

25 de maio

sábado (20)

Hoje (13)

Kabala Bar

CTG Rincão Serrano

local a definir

Mistura Bar

Calendário de eventos

Evento OndeQuando

Também na quinta-feira (11) Leia Taborda completou mais 
um ano de vida. Que a nova fase traga muita alegria e 

realizações. Na foto com seu marido Zivo

Na quinta-feira (11), Naiara Garcia comemorou seu 
aniversário. Que a vida seja repleta de felicidade

Jenif Carol Oliveira, comemorou seu aniversário ontem 
(12). Parabéns por mais um ano de vida

Hoje (13), Carmélia Polezze celebra mais um ano de vida. Que o novo ano seja 
repleto de sucesso e realizações. Na foto, com as filhas Alessandra, Adriele e Adriana 


